

PREGUNTA: ¿Cuál fué el origen de las Misas Gregorianas?

RESPUESTA: Éste fué el origen de las Misas Gregorianas. Cuenta en sus "Diálogos" San Gregorio el Grande, quien ocupó la Silla de Pedro desde al año 580 hasta el 604, que a la muerte de cierto monje llamado Justo, del convento de San Andrés en el monte Celio en Roma, mandó decir treinta Misas en treinta días consecutivos por el alma del difunto. Después de dicha la última Misa, apareciósele el monie Justo a su hermano Copioso, quien había sido su médico durante su enfermedad, y le dijo que había sido librado de las llamas del purgatorio por virtud de las Misas que por su alma fueron dichas.

También dicen los Bollandistas en las "Vidas de los Santos Cristianos" que en el trigésimo día de las Misas, San Gregorio recibió una iluminación semejante. Y en realidad, en la iglesia de los Santos Andrés y Gregorio, erigida en el mismo lugar donde moró el Santo Pontífice, existe una inscripción confirmando el hecho.

Además, S. Gregorio mismo recibió iluminaciones divinas sobre la eficacia de las treinta Misas para difuntos, y este Pontífice recomendó en muchísimas ocasiones el uso de esta práctica.

No obstante, no fué S. Gregorio el que inició la costumbre piadosa y eficaz de las treinta Misas para difuntos. Antes que él, ya se conocía esta práctica, y el incidente de la aparición del monje Justo confirmado la eficacia de las treinta Misas dichas por su alma, y más tarde la gran veneración que se le tuvo al Santo Pontífice en la Iglesia, contribuyeron no poco en hacer pública esta práctica, llegando con el tiempo a llamarse Misas Gregorianas. Muy pronto se extendió el uso de esta práctica a Italia, Francia, Alemania e Inglaterra, haciéndose muy común en estos paises.

Las constituciones de algunas corporaciones religiosas contienen artículos obligando la celebración de Misas Gregorianas después de la muerte de un miembro de la Orden, como en el Carmelo, en la Orden de Santo Domingo, en la de las Monjas de la Visitación v en otras más. Una muy vieja edición del misal dominicano contiene oraciones especiales para las Misas Gregorianes. Leemos en la vida de S. Vicente Ferrer, que a la muerte de su hermana, el Santo mandó decir treinta Misas por el alma de la difunta, y él mismo la vió después salir del purgatorio.

El Papa Benedicto XII alabó mucho esta piadosa práctica. Siendo Arzobispo de Venevento dijo en cierto sermón que predicó en la Catedral de aquella ciudad: "La eficacia de esta costumbre se halla en los méritos de S. Gregorio, quien por medio de sus eficaces oraciones consigue el valor expiatorio de estas treinta Misas para las almas de los difuntos." La devoción a las Benditas Ánimas que se ha ido propagando por todo el mundo en

estos últimos años, ha aumentado no poco en reanimar esta antigua costumbre de las Misas Gregorianas.

---

PREGUNTA: ¿Puede salvarse un Católico disidente que se ha hecho protestante?

RESPUERTA: No habrá ningún católico que con el fin de llevar una vida más buena v sana v de mejorar su moral, se haga protestante. El Duque de Brunswick y de Luxemburgo dijo que esta era una de las razones que le indujeron a abjurar el Luteranismo v volver a la Iglesia de sus antepasados. Cuando un católico se hace protestante no lo hace mas que con el único fin de librarse de toda restricción moral, pues la religión de la Iglesia Católica obliga a la continencia e impone restricciones al individuo que la profesa, y para el que no tiene el corazón puro y recto, se le convierte en duro y pesadísimo yugo. Del cómo juzgará Dios a estas almas y cuál será su destino no lo queremos nosotros resolver.

PREGUNTA: ¿Por qué los católicos ue tienen facilidades y medios de mandar a sus hijos a escuelas católicas, los envían a las no-católicas?

-+-

RESPUESTA: Sencillamente, los que lo hacen sin razones graves y suficientes no hacen mas que par falta de fe y por afecto mal entendido a sus hijos.

PREGUNTA: Tenga la bondad de dar algunos detalles de la vida del Beato Don Bosco.

RESPUESTA: Juan Melchor Bosco nació el 16 de agosto de 1815 en una humilde choza en Becchi, pueblecito que se halla a las faldas de una colina cerca de Castelnuovo, Piamonte, Italia, siendo de padres de humilde con-

dición, y murió el 31 de enero de 1888. Pío X le declaró Venerable en 1907, y fué elevado a los altares después de haberle beatificado Pío XI el 2 de junio de 1929.

Cuando ejercía el cargo de párroco en Turín, en el norte de Italia, y poco después de su ordenación que tuvo lugar en 1841, ocurrió cierto incidente el cual se puede decir fué el motivo que le inspiró a fundar la Orden Salesiana que su nombre esclareció. Mientras se hallaba Don Bosco en la sacristía preparándose para la Misa en un día de diciembre de 1841, vió un sacristán hechar fuera a un rapazuelo que se negaba a servir en Misa. Don Bosco, movido su corazón a lástima, llamó al chiquillo, le habló cariñosamente y desde entonces se hizo cargo de él. Muy pronto acogió Don Bosco a otros compañeros de su primer protegido, y cinco años después tenía a su cargo en su Oratorio, a 400 niños pobres. Así fueron aumentando los niños de Don Bosco hasta que 27 años después de aquel incidente ocurrido en la sacristía de la feligresía de Turín, fué formada la Piadosa Sociedad de Salesianos para el ciudado y educación de niños pobres, la que entonces contaba con cincuenta sacerdotes v un buen número de maestros, con Don Bosco a la cabeza. Esta congregación mereció la aprobación de Pío IX en 1874, y a la fecha del fallecimiento de Don Bosco en 1888 había un número total de 250 casas de la Sociedad Salesiana distribuídas por todo el mundo, con 130, 000 niños estudiantes, saliendo anualmente de la Pía Sociedad unos 18,000 graduados en varios oficios. Del número total de graduados, unos 6,000 se habían hecho sacerdotes y de éstos, 1,200 eran Salesianos. La Sociedad Salesiana se halla al presente establecida en 24 paises y hasta ha llegado a invadir las Misiones, en donde hay bajo el cuidado de los Salesianos 30, 000 niños pobres.